

HERALDO DE ALICANTE

Dirección: Antonio Morata Rico

Organo del Partido Reformista

Administración: Juan Carrasco García
Prolongación Castaños, 89, duplicado

Anuncios
pago anticipado

AÑO XI.—Núm. 2.875

VIERNES 16 ABRIL 1915

Redacción:
Baileñ, 10, segundo

Suscripción
pago adelantado

CERVEJERÍA LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez
Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas a la inglesa Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

Academia de canto

Al regresar a la madre patria, procedente de los Institutos musicales «Foutova» de Buenos Aires nuestro querido amigo y paisano D. Luis F. Visconti, ha abierto una academia para la completa preparación de la carrera lírica, bajo la principal base de la emisión de voz, en la plaza de Navarro Rodrigo, 11, Benalúa.

Comentarios

Hay en España muchos patriotas ex-celsos y muchos estadistas en ciernes que viven consagrados a estudiar la situación de Portugal y a la propaganda de esos estudios.

Según ellos, en la nación lusitana está planteado un gravísimo problema que los portugueses no son capaces de resolver y que ha de reclamar más tarde o más pronto intervenciones extrañas. Como consecuencia de ello, se pide que nos apercebáramos para que los acontecimientos no nos sorprendan.

¿No será mejor, muchísimo mejor, estudiar el problema de España, cuya solución es cada día más difícil o quizá imposible, y dedicar todos nuestros esfuerzos a resolverlo? Un estudio comparativo, imparcial, concienzudo, completo de la situación de Portugal y de la situación de España, ¿podría llevarnos a un resultado halagüeño para nosotros?

La nación lusitana está muy enferma y de muchas enfermedades. ¿Estamos nosotros mejor de salud? ¿No padecemos las mismas dolencias? ¿No se han curado allí algunas que nosotros ni podemos ni sabemos curarnos?

¿El problema de Portugal! ¿El problema de España! Sin mentir, sin falsear la realidad, sin una ignorancia absoluta, sin un optimismo rayano en la imbecilidad, ¿se puede negar que el problema de España es mucho más grave, que la situación de España es mucho peor?

Nada ocurre en Portugal que no haya ocurrido en todos los pueblos al cambiar de régimen. ¿No fueron mucho más agitados en España los primeros ensayos del régimen constitucional?

En cambio lo que ahora ocurre en España es el cuadro de síntomas completo, exactísimo de los pueblos que agonizan.

Todavía en Portugal se lucha por los ideales levantados por las ambiciones nobles. Todavía en Portugal se juegan los ciudadanos la libertad y la vida en estas luchas. Todavía en Portugal están vivos los sentimientos del patriotismo, de la justicia, del derecho, del respeto a las leyes. Todavía en Portugal no se vende todo, ni puede comprarse todo, ni todo está podrido, ni los partidos, banderías o fracciones de oposición viven en secreta y provechosa inteligencia con el poder. ¿Ocurre lo mismo en España? ¿Quedan aquí vestigios de paladar moral ni de virilidad?

El clamoreo del pueblo hambriento ha repercutido recientemente en todos los ámbitos nacionales, y los domingos

el clamoreo del público que llena las plazas de toros ha confirmado los optimismos de Dato y los pesimismo de Costa.

¡Pensar en el problema de Portugal! «Médico, cúrate a ti mismo.»

CAÑAMAQUE
CIRUJANO-DENTISTA
Baileñ 9. principal.

INSISTIENDO

«El Noticiero» del miércoles reproduce un artículo de «El Batallador», en el cual se ocupa de las dimisiones del presidente de la Caja de Ahorros D. José Ausó y del consejero D. Francisco Jaén, y a renglón seguido, aludiéndonos a nosotros, dice que los dos artículos que publicamos sobre el particular *causaron asombroso efecto hasta en las filas de los ingleses, esperando con impaciencia publiquemos el tercero, porque de seguro resultaría un explosivo capaz de contrarrestar a los morteros del 42.*

También dice que «El Luchador» opina que en cuestiones como estas debe hablarse claro y sin eufemismos de ninguna clase, no sin dejar de ponerse al lado del colega que inicie la campaña con datos reales y positivos.

¡Conque reales y positivos!
¿Acaso la prensa tratándose de una entidad de crédito cuyo capital está hecho con el sudor y las lágrimas del pueblo, no tiene el deber de llamar la atención y hasta averiguar la causa que pueda haber motivado la dimisión de los mencionados consejeros?

¿Cree «El Luchador» que las dimisiones de D. José Ausó y D. Francisco Jaén, han sido producidas por el sólo hecho de las molestias que les proporcionaba el cargo o por el capricho de que la prensa fantaseara unos días sobre el particular?

Nadie mejor que «La Lealtad» ha sabido escurrirse en el asunto que nos ocupa, alegando que mejor informada nada ha ocurrido de anormal en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, sin darnos cuentas siquiera de *soslayo*, del porque de esas dimisiones que tan mal efecto han producido en la opinión y que aún siguen siendo la comidilla del día en cafés, centros y reuniones particulares.

La prensa tiene el deber ineludible tan pronto llegue la primera autoridad provincial, llamarle la atención para que intervenga, depurando los motivos que hayan dado lugar a las dimisiones de referencia, por tratarse de una intervención competente en todos los gobernadores.

Nosotros tenemos el deber de apuntar el mal, si es que lo hay, con el fin de que a la hora de la crítica, no venga nadie con disculpas para no figurar como responsables, pues los únicos que salvamos en conciencia la responsabilidad que nos pudiese caber, somos nosotros, al expresarnos en la forma que lo hacemos representando fiel y dignamente a la opinión.

El conflicto de las subsistencias

El vecindario del pueblo de Vallecas (Madrid) se ha amotinado contra el aumento del precio del pan, completamente injustificado.

La guardia civil y la policía evitaron que los grupos de mujeres que llevaban banderas, asaltasen las tahonas.

Ante las promesas hechas por el alcalde de que dentro de un par de días el pan volvería a su precio normal, los grupos se disolvieron con orden.

Comunican de Cádiz que viajeros llegados de Larache dicen que los artículos de primera necesidad alcanzan allí precios excesivos.

El arroz se vende a seis reales españoles el kilo y las patatas a tres reales la misma unidad de peso.

El Ayuntamiento de Valladolid se ha reunido en sesión extraordinaria para evitar la subida del precio del pan.

Se desconfia de hallar una solución al conflicto, que ya se va haciendo crónico.

La comisión de Hacienda del Ayuntamiento de Barcelona, reunida, trató sobre el conflicto planteado por los abastecedores y carniceros, que acordaron no sacrificar otro ganado bovino que el existente en los corrales del matadero, con motivo del asunto del precio de la carne.

Por último, la comisión acordó inhibirse de esta cuestión, por entender que es atribución de la Junta de subsistencias creada para estos casos.

POLITIQUEO

A fines del presente mes tendrá lugar en Granada el gran mitin reformista que fue aplazado, y el que revistirá extraordinaria importancia política.

Nuestro ilustre jefe D. Melquíades Álvarez, pronunciará un discurso en el cual recogerá las declaraciones que en los suyos harán el conde de Romanones en Palma, y Maura en Madrid.

En los circuitos políticos se ha dicho que Romanones hará en Palma importantes manifestaciones relacionadas con el reformismo.

Presidida por los señores García Prieto, conde de Rodezno y Zuñeta, han visitado al Sr. Dato una comisión solicitando la rebaja de transportes.

El gobernador de Barcelona ha manifestado a los periodistas acerca del rumor que ha circulado estos días de que el presidente del Consejo ministros ha desistido de reanuzar su proyectado viaje a aquella capital, que no tiene noticia de que el Sr. Dato haya cambiado de opinión o elegir el próximo domingo a la ciudad condal.

Amparito Wieden

Sería una injusticia que esta excelente artista que durante la temporada de invierno, por su indiscutible mérito ha sabido conquistarse las simpatías del público alicantino, no le dedicáramos un espacio en nuestra modesta publicación, haciendo resaltar algunos apuntes biográficos de su carrera artística que la enaltecen, y que dada su modestia, hacemos públicos, recompensándole de este modo su labor fructífera en pro del arte lírico.

Nuestra biografiada nació en Valencia el 28 de Mayo de 1894 (el mismo día en que Lagartijo se cortó la coleta). Hija de padres artistas, Amparito a los cinco años de edad debutó en el Teatro de Pizarro de Valencia como primera actriz en una compañía dramática infantil, con el difícil papel de la protagonista de «La Dolores», drama de Feiú y Codina, y desde aquella fecha, continuó dedicada al teatro, desempeñando los principales papeles de primera actriz en «Juan José», en «El seno de la muerte», «Pasiónaria», «Zaragüeta» y «Don Juan Tenorio». A los doce años desempeñó papeles de dama joven en compañías de gran renombre, dirigidas por aquellos célebres actores D. Miguel Cepillo, D. Eduardo Cachet, D. Miguel Muñoz y otros, cuyos genios en el arte vaticinaron ya que Amparito llegaría a alcanzar un nombre en la escena española.

La simpática artista empezó a cultivar el género chico entre nosotros el año 1908 al 1909 a los quince años de edad.

Noticias generales

En Santander se ha suicidado el rico propietario D. Arturo Friola, disparándose dos tiros de escopeta en el pecho.

El Sr. Friola, que tenía cincuenta y ocho años, se había casado hace dos meses con una joven de veinticuatro, y el matrimonio no era feliz, suponiéndose que los disgustos conyugales han sido la causa del suicidio.

El marqués de Cubas ha regalado a la Armada española su magnífico yate «Encarnita», de 15 metros de eslora y motor de petróleo de 70 caballos.

En Oviedo un formidable incendio ha destruido totalmente la importante fábrica de conservas del Sr. Fudea.

No han ocurrido desgracias personales, pero las pérdidas son enormes.

En Madrid y en el teatro de Apolo se ha estrenado la zarzuela «La niña de la pianola», letra de García Álvarez y Muñoz Seca y música del maestro Alonso.

El libro es interesante y la música bonita.

Comunican de Zaragoza que se han recibido noticias de muchos pueblos dando cuenta de los grandes daños ocasionados a causa de la enorme crecida del Ebro.

Durante la pasada madrugada se

edad, cuando aquella famosa campaña del célebre Paco Guillén en el Teatro Nuevo, donde la biografiada era ovacionada en todas las obras como tiple cómica; ya en su labor demostró lo mucho que valía, y desde aquella fecha ha figurado su nombre en compañías de gran mérito, como son las dirigidas por los señores Gamero, Vallejo, Bejerano, Lara, Aparice y otros, haciendo resaltar su labor artística en los teatros Tivoli de Barcelona, Figueras, Valencia, Zara-



goza, Sevilla y Albacete, conquistándose muchos aplausos y las simpatías de aquellos públicos.

Su predilección son todos los autores, pero el género que más a gusto cultiva es el de la Loreto Prado.

Hoy la tenemos entre nosotros y la aplaudimos en la escena de uno de nuestros más modestos teatros.

considero probable el desbordamiento.

La guardia civil, con grave riesgo de su vida, pudo salvar de una muerte segura a unos pastores que guardando los rebaños fueron sorprendidos por la crecida de las aguas.

El ministro de Estado de Portugal ha ordenado a petición del ministro español, que los súbditos españoles expulsados de Portugal sean conducidos a las poblaciones fronterizas próximas a los pueblos de su naturaleza para evitar que sean todos, como ahora, conducidos a Badajoz.

En Fortuna (Murcia) y en las inmediaciones de la Venta de Collares, ha sido hallado el cadáver de un joven de veintidos años, que resultó ser José Salas Martí, y estaba lleno de heridas.

Según el resultado de la autopsia, la muerte le fué producida por extrangulación.

La guardia civil ha detenido a Francisco Salas Exposito, padre de la víctima, que estrechado a preguntas ha acabado por confesar que hace tres días, estando su hijo durmiendo, le dió un garrotazo en la cabeza y luego lo extranguló.

Una vez perpetrado el crimen llevó a restar el cadáver has a un picacho del monte y lo arrojó desde una altura de 50 metros.

Así se explican las muchas heridas y contusiones que tenía el cadáver.

El infame parricidio ha sido encerrado en la cárcel de Cieza.

En sólo diez y siete meses, esto es, desde el 1.º de Noviembre de 1913 al 5 de Abril del presente año, según datos oficiales publicados en la Gaceta, el déficit del Tesoro alcanza á 285 millones de pesetas.

En el Banco de España se han suscritos hoy 1.660.000 pesetas en obligaciones del Tesoro.

Regalo á nuestros suscriptores

Ampliaciones fotográficas

El HERALDO DE ALICANTE, deseando que sus numerosos suscriptores de dentro y fuera de la población puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, se dispone á regalarles, completamente gratuita, una ampliación fotográfica, inalterable y perfectamente retocada, tamaño 32 por 42 centímetros.

Para ello hemos firmado un contrato con los talleres fotográficos de J. Luque de Madrid, y deseando que cada ampliación venga ya en su cristal y marco esmaltado en blanco ó de caobas á elegir, solo exigiremos tres pesetas noventa y cinco céntimos por dicho marco.

Es decir, que entregando en esta Administración 3'95 pesetas, acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación, viniendo á recogerla á estas oficinas.

DIEZ CUPONES

como el presente, dan derecho á una

ampliación

fotográfica

REGALO DE

Heraldo de Alicante

Doctor Pinedo

VENÉREO SIFILIS

Consulta de 3 á 5

Plaza Monjas, 4

L'ABEILLE

Compañía francesa de seguros contra accidentes del trabajo, individual, responsabilidad civil y automóviles

Autorizada por R. O. de 3 de Agosto de 1911 de conformidad con la Ley de 14 de Mayo de 1908

La póliza colectiva de esta Compañía es de las más liberales que ofrecen las Compañías de seguros.

Para los riesgos de accidentes del trabajo no necesita «L'ABEILLE» aplicar la prima mínima, como hacen la mayoría de las Compañías. El asegurado nada más paga el tanto por ciento de los salarios invertidos.

Delegación general en España: Calle Claris, núm. 20, BARCELONA.

Agente general en ALICANTE y provincia: D. Luis Américo San Fernando, 55, bajos

Noticias de la guerra

El avance de los ejércitos rusos continúa sin interrupción.

Las tropas austro alemanas se batieron en retirada perseguidas por el enemigo.

Los rusos, en su avance, se han apoderado de varias poblaciones, entre ellas Olka, Prezenys y Omiona en Varsovia.

Después de un sangriento combate hicieron numerosos prisioneros y se apoderaron de dos baterías y varias ametralladoras.

Comunican de Petrogrado que puede darse como seguro que la campaña de Hungría terminará antes de que acabe la primavera, sin necesidad de librarse grandes batallas.

El fracaso de los ejércitos austro-alemanes ha sido completo.

Este resultado es debido al acierto con que ha combinado sus planes el Estado Mayor ruso y á las grandes dotes militares del general ruso Brusilov, que tantas veces ha llevado sus tropas á la victoria.

Según telegrama de Amsterdam, se han verificado en Bruselas y sus alrededores grandes manifestaciones organizadas por los mozos belgas, sometidos al alistamiento obligatorio ordenado por las autoridades alemanas.

El primer día de alistamiento había sido fijado el 23 de Marzo á mediodía.

Unos 400 mozos recorrieron las calles en manifestación gritando: ¡No firmar! ¡No firmar! y cantando La Brabançonne y La Marsella.

La policía en automóvil perseguía á los manifestantes, que se dispersaron al aproximarse aquélla.

En Ternath hubo otra manifestación análoga, pero acudieron inmediatamente tropas al lugar de la ocurrencia y dispararon sobre los grupos.

Hubo numerosos heridos, dos de los cuales murieron en el hospital.

En París se ha celebrado con extraordinaria solemnidad una velada artística por los muertos y heridos de las naciones aliadas.

Presidió el acto Mr. Poincaré.

El jefe del gobierno, Mr. Viviani pronunció un sentido y patriótico discurso, ensalzando la memoria de los héroes que dieron su sangre por la patria.

Añadió que Francia, igual que sus aliadas, están dispuestas á realizar toda clase de sacrificios hasta conseguir la expulsión del invasor, la reconquista de Bélgica y la destrucción del militarismo prusiano para libertar á la Europa civilizada.

Según un telegrama de Budapest, 45.000 soldados austro-húngaros han sido internados recientemente en Austria por haber dado muestras de insubordinación.

Por el mismo motivo han sido igualmente internados en Hungría 7.000 soldados, y 1.200 en Croacia.

Hablando con un corresponsal de la guerra, el ministro de Hacienda ruso Sr. Bask ha dicho que el gobierno actual del imperio de los zares ha proporcionado al campesino ruso una propiedad á que no estaba habituado; ha suprimido varios impuestos y ha concedido compensaciones á las familias de los movilizados.

El Sr. Bask elogió después el acuerdo económico con Inglaterra y Francia y expuso la creencia de que terminada la actual guerra aumentarán los cambios comerciales con las potencias aliadas y con los Estados Unidos de América.

Se han recibido noticias de Roma que aseguran que el gobierno italiano ha terminado los preparativos militares que Italia entrará en campaña á fines del corriente mes.

Entre el gobierno italiano y el Vaticano se ha llegado á un acuerdo para el caso en que Italia intervenga en la lucha.

Temporada de Ostras 1914-1915

OSERAS FRESCAS DE ORIGEN DE ARCACHÓN

Llegadas regulares de 1.º Octubre á fin de Abril.

Precios: Servidas á domicilio, con limón y abiertas:

Primera gordas finas. 1'70 ptas. docena.

Medianas idem . . . 1'10

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

Vinos blancos especiales para ostras. Especialidad en cervezas del país y extranjeras. Servidas siempre frescas.

MAISON FRANÇAISE

52, Paseo de los Mártires. - Alicante

Noticias locales

La acreditada revista pedagógica «La Escuela Moderna», publica en su último número, correspondiente al pasado mes de marzo, excelentes trabajos de reputados autores pedagógicos. Inserta también el discurso que pronunció en el Congreso de los Diputados el día 14 de Diciembre del pasado año, el director General de Primera Enseñanza D. Eloy Bullón, sobre la reforma de las Escuelas Normales.

Es innegable que la citada revista, realiza dentro de la enseñanza, una fructífera labor.

GANGA. - Por ausentarse su dueño de esta capital, se vende una máquina de coser «Singer», bobina central, en buenas condiciones.

Razón: Juan de Herrera, 16.

Ayer, después de larga y penosa enfermedad, dejó de existir D. Antonio Soler Grau, auxiliar del impuesto sobre inquilinato.

Hoy á las cuatro ha tenido lugar la conducción del cadáver al cementerio. A dicho acto han asistido infinidad de amigos y deudos del finado, testimoniando con su presencia las vivas simpatías con que contaba.

Reciba la familia del que fue en vida nuestro amigo así como también su jefe D. Juan Recio Ballester, la expresión de nuestro hondo sentimiento.

La preciosa niña, hija del administrador de la Fábrica de Tabacos nuestro entrañable amigo D. Ramón González Carcedo, ha experimentado una franca mejoría en la enfermedad que padecía. Celebraremos infinito que la enfermita recobre por completo la salud perdida.

En lo más céntrico de la capital y por ausentarse sus dueños, se vende para la próxima temporada de verano un piso amueblado con todos sus enseres, capaz para 18 ó 20 camas, cuyo piso viene siendo acreditado desde el año 1910.

Darán razón en las oficinas de este periódico.

Ayer se encontraba en Alicante el comisario general de los exploradores de España D. Teodoro Yradier de paso para Busot.

Por la tarde marchó al referido balneario siendo despedido por el comité provincial de Alicante.

En la Casa de Socorro ha sido curado de una erosión en la región suprarquiliar derecha, el esterozo José Aracil Folgado, la cual fue producida por agresión.

Ha sido nombrado agente ejecutivo para la cobranza de los impuestos de Jávea, D. Antonio Rossy Martínez.

Han sido denunciados por los guardias urbanos, los padres de los niños Francisco Mata, Manuel Varó y Ramón Rodríguez, por tirar piedras á los árboles.

Pensión Nowe-Barcelona

Plaza Cataluña, 12. Confort moderno, Pensión completa, de 6 á 9 pesetas.

NOTAS DE LA GUERRA

Cómo piensan los alemanes

Otro artículo de un corresponsal neutral ha aparecido en el «Times», dando sus impresiones sobre la manera con que los alemanes consideran hoy á las tropas británicas.

Dicho corresponsal declara que son muchos los alemanes que estarían de enhorabuena si Austria pidiera separadamente la paz, aliviándose así de una pesada carga.

El autor del artículo dice que la opinión alemana respecto de las tropas inglesas ha sufrido un gran cambio durante estos últimos seis meses.

Los alemanes ya no las consideran despreciables, ni repiten que son mercenarias; reconocen que son buenos guerreros, casi tan buenos como los suyos.

Sea como fuere, el caso es que hasta ahora los famosos dirigibles no se han mostrado á la

altura de su reputación, y no es menos cierto que las autoridades militares están completamente desilusionadas.

Por lo que hace el conde Zeppelin, ha envejecido diez años desde el principio de la guerra.

El espíritu popular no está tranquilo en lo que respecta á las tropas británicas; á pesar de todos sus espías y de sus agentes, los alemanes están en completa ignorancia del número de ingleses que van á luchar contra ellos sobre el continente.

Por todas partes se oye la declaración de que los ingleses pueden enviar un millón de hombres; pero nosotros tenemos dos millones de tropas francesas para hacerles frente; y si pueden enviar dos millones, nosotros tenemos tres que los esperarán.

Pero á pesar de su energía y de sus numerosas fábricas, donde el material de guerra está fabricado con la mayor rapidez por hombres que también se sienten soldados, aun cuando no se hallen en el campo de batalla, sabido es que la nación alemana no podrá disponer, como dice, de tres ó cuatro millones de hombres frescos en la primavera.

La última victoria serbia ha causado gran sorpresa y una depresión enorme en toda Alemania.

Su confianza en Austria es puramente superficial, y los alemanes ocultan difícilmente su desilusión en los centros militares, y hasta se atreven á expresar su esperanza de que Austria

de esta capital, se vende una máquina de coser «Singer», bobina central, en buenas condiciones.

Razón: Juan de Herrera, 16.

El espíritu popular no está tranquilo en lo que respecta á las tropas británicas; á pesar de todos sus espías y de sus agentes, los alemanes están en completa ignorancia del número de ingleses que van á luchar contra ellos sobre el continente.

Por todas partes se oye la declaración de que los ingleses pueden enviar un millón de hombres; pero nosotros tenemos dos millones de tropas francesas para hacerles frente; y si pueden enviar dos millones, nosotros tenemos tres que los esperarán.

Pero á pesar de su energía y de sus numerosas fábricas, donde el material de guerra está fabricado con la mayor rapidez por hombres que también se sienten soldados, aun cuando no se hallen en el campo de batalla, sabido es que la nación alemana no podrá disponer, como dice, de tres ó cuatro millones de hombres frescos en la primavera.

La última victoria serbia ha causado gran sorpresa y una depresión enorme en toda Alemania.

Su confianza en Austria es puramente superficial, y los alemanes ocultan difícilmente su desilusión en los centros militares, y hasta se atreven á expresar su esperanza de que Austria

Hungría va á intentar retirarse de la lucha en breve, con el fin de no imponer por más tiempo á Alemania la gran tensión que ésta ha tenido que sufrir hasta ahora para hacer frente á sus numerosos enemigos.

Se cree, igualmente, que si Austria se retirara de la lucha, Italia guardaría seguramente su neutralidad.

A pesar de las declaraciones en contra de parte de la prensa, Rumania entrará en breve en acción, y esto, según opinión de los alemanes autorizados, señalaría el fin de la monarquía austro-húngara y tendría grandísimas consecuencias.

El espíritu popular no está tranquilo en lo que respecta á las tropas británicas; á pesar de todos sus espías y de sus agentes, los alemanes están en completa ignorancia del número de ingleses que van á luchar contra ellos sobre el continente.

Por todas partes se oye la declaración de que los ingleses pueden enviar un millón de hombres; pero nosotros tenemos dos millones de tropas francesas para hacerles frente; y si pueden enviar dos millones, nosotros tenemos tres que los esperarán.

Pero á pesar de su energía y de sus numerosas fábricas, donde el material de guerra está fabricado con la mayor rapidez por hombres que también se sienten soldados, aun cuando no se hallen en el campo de batalla, sabido es que la nación alemana no podrá disponer, como dice, de tres ó cuatro millones de hombres frescos en la primavera.

La última victoria serbia ha causado gran sorpresa y una depresión enorme en toda Alemania.

Su confianza en Austria es puramente superficial, y los alemanes ocultan difícilmente su desilusión en los centros militares, y hasta se atreven á expresar su esperanza de que Austria

Ha solicitado autorización de la alcaldía de esta capital D. Victor Francés, para instalar un motor de medio caballo de fuerza en la planta baja de la casa señalada con el núm. 62, de la calle de Sevilla.

Trabajando en el muelle el obrero Vicente Sabater Llopis, se causó varias heridas en la mano izquierda, las cuales le fueron curadas en la Casa de Socorro.

Estando vacante una de las plazas de sub-llavero de las prisiones militares de San Francisco de Madrid, se declara abierto el concurso para aspirantes a dicho destino.

Estos han de ser cabos retirados o guardias civiles en la misma situación. El plazo para la admisión de instancias terminará el 13 de Mayo próximo.

La Dirección general de Obras públicas ha designado el día 10 del próximo mes de Mayo, para la subasta de las obras de construcción de un dique de abrigo en el puerto de Torreveja, á la que servirá de tipo la cantidad de 705.211'34 pesetas que importa el presupuesto de contrata.

Doña Angela Cortés

PROFESORA EN PARTOS
Calle Mayor, 7, 3.º

Notas agrícolas

Precauciones para la mezcla de vinos

1.ª Se necesita conocer por medio de la degustación y del análisis científico las cualidades, condiciones y componentes de los vinos que se han de mezclar para determinar la proporción en que cada uno debe intervenir en la combinación.

2.ª No pueden mezclarse vinos de los cuales uno ó varios están dañados, adulterados, corrompidos ó avinagrados.

3.ª Tampoco pueden emplearse vinos que contengan tanino ó substancias albuminosas en cantidades irregulares, porque esas materias rompen la homogeneidad que debe procurarse.

4.ª Antes de proceder á la mezcla definitiva debe ensayarse en proporciones que no s'an inferiores á diez hectolitros de cada uno de los componentes, porque en menor cantidad la com-

binación no acusa todas las cualidades que ha de tener la masa hidroalcohólica unificada.

5.ª También como preliminar para la operación deben clarificarse los vinos que se hayan de emplear.

6.ª La mezcla debe hacerse por medio de mangas que se adapten á las espitas de los envases respectivos; dichas mangas deben tener llaves que den salida á las proporciones convenientes deducidas por el análisis.

7.ª Cuando se trata de vinos corrientes, las mezclas deben hacerse con vinos nuevos, mejor que los mostos, y repetirse después de la fermentación lenta en la ocasión en que los líquidos alcohólicos hayan revelado sus cualidades. Si se opera con vinos superiores, éstos deben estar completamente hechos.

8.ª Después de la mezcla, los vinos deben quedar en reposo durante dos ó tres meses, durante los cuales se efectuarán las reacciones que necesariamente han de sobrevenir por la influencia de cada vino sobre los demás que hayan entrado en la asimilación.

La homogeneidad resulta de la asimilación armónica de todos los componentes, mediante el desdoblamiento regular de las propiedades de cada uno de sus elementos actuando afinidad reciproca.

Y 9.ª Toda mezcla de vinos, después de un reposo, debe transvasarse para librarla de las materias involubles que se hayan depositado en el fondo de los envases.

Cuerpo de correos

Convocatoria para 733 plazas de 1.500 pesetas. Preparación completa por oficiales del cuerpo y profesores especiales competentes de matemáticas, francés y contabilidad.

INTERNOS Y EXTERNOS

HONORARIOS MÓDICOS

Programas y libros para toda preparación. Demás detalles pidanse al director.

Academia exclusivamente postal. San Nicolas, 24, principal.—Alicante.

Movimiento en el puerto

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Valencia el vapor «Torre del Oro», con cuatro pasajeros y carga general.

De Valencia ha llegado también el vapor inglés «Balboa».

Ayer tarde entró en el puerto el va-

por italiano «Lugodoro», procedente de Tarragona.

En la tarde de ayer entró en nuestro puerto el cañonero «Marqués de la Victoria», procedente de Valencia, el cual ha salido esta mañana con rumbo á Cartagena.

De la provincia

Imprudencia

Orihuela.—En la tarde de ayer y en un bancal del camino de Cartagena, se le disparó una pistola que usaba Joaquín Murcia López, causándose una herida en la pierna izquierda.

Doña Ventura Martínez

PROFESORA EN PARTOS

Mayor, 36, principal

Información telegráfica

Desde Logroño

En el último sorteo de la lotería correspondieron 100.000 pesetas á don Telmo Poves, banquero del pueblo de Santo Domingo, que habia comprado cuatro décimos en Bilbao, y para festejarlo ha obsequiado con una gran comida á los pobres de aquel pueblo.

La crecida del Ebro ha destrozado la presa de Calahorra, dejando irregables 8.000 fanegas de hortalizas.

Se gestiona para que el Gobierno repare los destrozos y se tienen buenas impresiones de esta gestión.

El pan agotado

En las tahonas de Valencia se agotó anoche el pan por completo.

La prensa de la mañana comenta lo ocurrido imputándolo á imprevisión de los panaderos.

Las autoridades han adoptado precauciones en evitación de que esto se repita.

La Gaceta de hoy

El periódico oficial publica hoy una R. O. del ministerio de la Gobernación sacando á concurso el tendido del cable submarino entre Cádiz, Larache y escalas.

También se saca á concurso la reparación de los cables de Melilla á América, Alhucemas á Gomera, Ibiza á Mallorca y Cádiz á Tenerife.

Banco de Cartagena

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
CENTRAL MADRID

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Ceza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones

Horas de caja: Mañana, 1 á 13.—Tarde, 4 á 5

Los sábados por la tarde no hay caja

Table with financial data: Abona á las cuentas corrientes los siguientes intereses: Cuentas corrientes disponibles á la vista 1 por 100 anual. Cuentas corrientes disponibles á 8 días 1'25 por 100 anual. Cuentas corrientes disponibles á 30 días 1'50 por 100 anual. Imposiciones á fecha fija 3 por 100 anual. Abona á sus imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.

Table with financial data: Los valores. Cotización del día de ayer: Interior. 71'70. Fin de mes. 71'80. Exterior. 83'00. Amortizable. 93'00. Banco de España. 446'00. Compañía Arrendataria de Tabacos. 00'00. Explosivos. 00'00. Francos. 94'10. Libras esterlinas. 24'02.

JABON FLUIDO GORGOT. Para ser usado en el baño, no produce espuma abundante, espuma suave y agradable al tacto. Usado debidamente evita la caída del cabello y las enfermedades contagiosas de la piel.

Exportación de Frutas de Aragón á todos los paises. RAFAEL SALDANA ATECA (Zaragoza)

Teatros y Cines. CINE-SPORT. Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el notable primer actor Daniel Alberick y el maestro compositor Francisco Palos.

SALÓN MODERNO. Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio. Sección permanente de siete y media á doce de todas las noches.

Turronería. Ya han llegado de la acreditada fábrica que el hijo de A. López tiene en Jijona a su despacho central de esta, situado como en años anteriores en el Pasaje de Amérigo, los exquisitos turrones de Jijona, Alicante, Yema, Nieve, Frutas, Cádiz, Avelana y Guirlache.

Manos, cara y labios cortados. Usad la «Glicina Agatángelo» cura y perfuma. Frasco 0,50 pesetas. Imprenta DE RAFAEL COSTA Plaza de las Monjas 5, Alicante.

La Catalana. LABRADORES, 10. El que desee calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento. Se liquidan 10.000 pares de calzado á precios nunca conocidos.

Anuncios

Ampliaciones

Reproducciones

Trabajos fotográficos

J. Luque Nestal

Talleres y oficinas:

Moratin, 16

MADRID

AURORA

Compañía Anónima de Seguros Marítimos
y de Incendios

Capital social: 10.000.000 de pesetas

Capital desembolsador: 3.000.000 de pesetas

SUBDIRECTOR EN ALICANTE:

Angel Herrero Salmerón

TELÉFONO 296

OFICINAS:

SAGASTA 1, 2.º

BALNEARIO de CESTONA

Aguas indicadas con éxito maravilloso en las enfermedades del Hígado, Intestinos, Riñón y Estreñimiento

Para los Cólicos hepáticos es necesario el uso de las Aguas de Cestona fuera de la temporada oficial y su curación es definitiva. El estreñimiento y la enterocolitis por antiguas que sean ceden infaliblemente al uso constante de las Aguas de Cestona. Así como la Neurastenia, consecuencia frecuente de ambas afecciones

De venta á 125 pesetas botella en farmacias y droguerías.—Pedidos de datos y guías al Administrado del

BALNEARIO DE CESTONA (GUIPUZCOA)

Imprenta de R. Costa

Plaza Mõnjas, núm. 5

De la provincia

Impugnación
Oñubra.—En la tarde de ayer y en un local del camino de Castejón, se disputó una partida de ajedrez entre Juan María López, causante de una herida en la pierna izquierda.

Doña Ventura Martínez
PROFESORA EN PARTOS
Calle Mayor, 7, 3.º

Información teletécnica

Desde Logroño
En el último sorteo de la lotería de responsabilidad 100.000 pesetas a don Teodoro Poves, pandero del pueblo de Santo Domingo, que había comprado cuatro décimas en billetes y que este año ha obtenido con una gran cantidad a los pocos días de haber salido la cruda del Bono en dentro de la pila de 8.000 números de billetes.

Grupo de cortejos
Convocatoria para 123 plazas de 1.500 pesetas. Preparación completa por oficiales del cuerpo y profesores especiales competentes de matemáticas, francés y contabilidad.
HONORARIOS MÓDICOS
Programa y libros para toda preparación. Demás detalles pídase al director.

La mezcla de vinos

1.º Se necesita conocer por medio de la refracción y del análisis químico las cantidades, condiciones y componentes de los vinos que se han de mezclar para determinar la proporción en que cada uno debe intervenir en la combinación.
2.º No pueden mezclarse vinos de los cuales uno ó varios están dañados, adulterados, corrompidos ó avinagrados.
3.º La mezcla debe hacerse por medio de manijas que se adapten á las espigas de los envases respectivos: dichas manijas deben tener haves que permitan salir á las proporciones convenientes deducidas por el análisis.
4.º La mezcla debe hacerse por medio de manijas que se adapten á las espigas de los envases respectivos: dichas manijas deben tener haves que permitan salir á las proporciones convenientes deducidas por el análisis.
5.º Después de la mezcla, los vinos deben quedar en reposo durante dos ó tres meses, durante los cuales se efectúan las reacciones que necesitan para de sobrepasar por la influencia de cada vino sobre los demás que forman un cuerpo en la amilación y generalidad resulta de la amilación y montura de todos los componentes, mediante el desdoblamiento regular de las propiedades de cada uno de sus elementos actuando en la mezcla.
6.º Toda mezcla de vinos, después de un reposo, debe tamazarse para eliminar de las materias insolubles que se hayan depositado en el fondo de los envases.

Precauciones para

Doña Angela Cortes
PROFESORA EN PARTOS
Calle Mayor, 7, 3.º

LA MUNDIAL

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS
DOMICILIO: MADRID, ZORRILLA, 11
Capital social (1): 1.000.000 de pesetas, suscripto. 250.000 de pesetas, desembolsado.
Autorizada por Reales órdenes de 8 de Julio de 1909 y 1.º de Abril de 1912
Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento Efectuados los depósitos necesarios
Conforme á la Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908
Seguros mutuos de vida
SUPERVIVENCIA PREVISION AHORRO
SEGUROS DE GANADOS
ROBO, HURTO Y EXTRAVÍO :: -- :: MUERTE É INUTILIZACIÓN
Sucursal en VALENCIA: Llano del Remedio, esquina Colon.
Despacho auxiliar de ALICANTE: Mártires, 55.
Consejero regional: D. José Pérez Asencio
(1) Acordado el desembolso de otras 255.000 pesetas
Aprobado por la comisaría general de Seguros en 27 de Abril 1912

BOMBAS

PARA LA ELEVACIÓN DE AGUA

DAVID FERRER Y C.ª

BARCELONA - CORTES, 888

MOTORES

DE TODAS CLASES PARA USOS AGRÍCOLAS É INDUSTRIALES